

**Mag. Barbara Schwarz**  
Landesrätin

**Landtag von Niederösterreich**  
Landtagsdirektion

Eing.: 21.04.2015

zu Ltg.-**626/A-5/128-2015**

-**Ausschuss**



Herrn  
Präsidenten des NÖ Landtages  
Ing. Hans Penz

St. Pölten, am 21. April 2015

Sehr geehrter Herr Präsident!

Die Anfrage des LAbg. Waldhäusl betreffend Schließung des Familienreferats des Landes NÖ, Ltg.626/A-5/128-2015 erlaube ich mir – soweit meine Zuständigkeit betroffen ist - wie folgt zu beantworten:

In der Abteilung Allgemeine Förderung wurden drei Kompetenzen – Familien, Frauen, Senioren im neuen Referat Generationen gebündelt und damit eine Vernetzung der gesellschaftspolitischen Themen Familie, Kinderbetreuung, Generationen, Vereinbarkeit Familie und Beruf, Frauen, Senioren geschaffen.

Für die Bürgerinnen und Bürger ergibt sich keine Änderung, zumal alle bisherigen Leistungen des Familienreferates in Zukunft durch das Referat Generationen erfüllt werden.

Die Zusammenlegung ist das Ergebnis von mehreren Reformschritten seit 2013. So wurden etwa bisher sämtliche Prozesse in der Förderabwicklung durchleuchtet und mit den aktuell technischen Möglichkeiten verbessert (z.B. Online-Anträge für alle Förderungen). Richtlinien wurden einfach und verständlich gestaltet und dadurch ein Schritt in mehr Bürgernähe gesetzt. Die zuständige Abteilung wurde nicht nur einbezogen, sondern hat diese Maßnahmen und Schritte selbst erarbeitet.

Ebenso festhalten möchte ich, dass neben diesen Schritten auch die Familienland GmbH gegründet wurde. Diese Maßnahme stellt die Familien in NÖ noch mehr in den Mittelpunkt als bisher und ist Partner, vom Thema Schule und Betreuung bis hin zu



fachgerechten Spiel- und Begegnungsflächen aller Generationen und aller Beteiligten,  
im Bereich Familien.

Mit freundlichen Grüßen

Mag. Barbara Schwarz e. h.

Landesrätin